

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

GB.OB/080/2018

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Sandra Hoffmann-Rivero	Geschäftsbereich Oberbürgermeister

Sachbearbeiter/in: Doris Neugebauer

Bewerbung Nürnbergs als Kulturhauptstadt 2025: Synergien für Schwabach nutzen! - Antrag der SPD vom 23.03.2018

Anlagen: Antrag der SPD-Fraktion vom 23.03.2018

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Bildungs- und Kulturausschuss	11.06.2018	öffentlich	Beschlussvorschlag

Beschlussvorschlag:

Der Sachvortrag dient zur Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen	Ja	x	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

I. Zusammenfassung

Die SPD hat einen Antrag zum Thema „Bewerbung Nürnbergs als Kulturhauptstadt 2025“ gestellt. Die Verwaltung soll berichten, ob und wie sich Schwabach bei der Beteiligung der Stadt Nürnberg als Europäische Kulturhauptstadt beteiligt.

Im Ausschuss soll beantwortet werden,

- ob es eine Entscheidung der Stadt gibt, sich an den Vorbereitungen zu beteiligen
- wie sich Schwabach inhaltlich, organisatorisch und finanziell einbringen will
- wie ggf. Ergebnisse der Sondersitzungen des Rats der Metropolregion sind
- wie die weitere Begleitung durch den Stadtrat aussehen kann

II. Sachvortrag

Das Thema Kulturhauptstadt war bereits in der Sitzung des BuK vom April Thema. Hierbei wurde erläutert, dass Schwabach, repräsentiert durch die Kulturamtsleiterin Frau Hoffmann-Rivero, bereits eng in die Vorbereitungen Nürnbergs und auch der Metropolregion eingebunden ist.

Es gibt sogar bereits eine Idee der Metropolregion für ein gemeinsames Projekt, sollte Nürnberg den Zuschlag gewinnen. Ein „serious game“ soll entwickelt werden, vor allem Jugendliche einbeziehen und an Fragestellungen andocken, die Nürnberg als die drei wesentlichen für den Kulturhauptstadtprozess derzeit exzerpiert.

Darüber hinaus können/sollen weitere Projekte entwickelt werden, die individuell von den einzelnen Städten der Metropolregion durchgeführt werden und an deren sonstige Schwerpunkte andocken. Nicht zu unterschätzen ist, dass eine Kulturhauptstadt auch touristisch für die gesamte Region einen Mehrwert bringt.

Nach dem derzeitigen Stand scheint es wahrscheinlich, dass der Stadtrat sich im Herbst 2018 oder Frühjahr 2019 intensiver mit dem Thema Beteiligung der Stadt Schwabach, auch in finanzieller Hinsicht beschäftigen muss.

Im Rahmen der Metropolregion wird das Thema am Wissenschaftstag im Juli in Fürth durch Oberbürgermeister Dr. Maly weiter erläutert.